

Gesellschaft für Kultur und Raumfahrt e.V. Society for Spaceflight and Culture Obschtschestwo Kul'tury i Kosmonawtiki

Die kulturelle Vorgeschichte der Raumfahrt lässt sich bis zu mythischen Proiektionen menschlicher Fortbewegungsmittel in den Weltraum zurückverfolgen, wie frühe Darstellungen des Himmelsschiffs und des Sonnenwagens zeigen. Himmelsleiter und Himmelfahrt deuten auf eine Verschränkung von Religion. Metaphysik und Aufwärtsbewegung. Lange bevor die Raumfahrt als technisches Unternehmen wirklich wurde, haben sich Philosophen, Literaten, Künstler, Regisseure. Wissenschaftler und Ingenieure mit Wunschträumen des Fliegens zum Mond und den Sternen befasst. - Umgekehrt hat die technisch realisierte Raumfahrt aber auch Literatur, Film und bildende Kunst zu neuartigen Ideen, Bildern und Darstellungen inspiriert, wie sich der Science-Fiction-Kultur, der space art und space philosophy entnehmen lässt.

Ziele

Die vielfältigen Wechselbeziehungen von Kultur und Raumfahrt sollen erforscht und öffentlich dargestellt werden, um Reflexionen der übergeordneten Motive und Orientierungen der Raumfahrt zu ermöglichen. Darüber hinausgehend wird das gesellschaftliche Ziel verfolgt, durch Förderungen der Imaginationskraft und Phantasie die Fähigkeit zur Innovation und visionären Gestaltung anzuregen.

www.kultur-raumfahrt.de www.space-culture.eu

Email: Kultur-Raumfahrt@gmx.net

Dr. Marie-Luise Heuser Geschäftsführung Karolingerstraße 91 D-40223 Düsseldorf Tel. +49-(0)211-330836

